
第１４４４例会 ２０１５年５月２８日(木)(晴)

司 会 梅原正美副幹事

点 鐘 古谷スミ子会長

合 唱 ｢手に手つないで｣(酒井健一君)

唱 和 ｢四つのテスト｣(大屋富茂君)

ビジター紹介 古谷義幸秦野市長様 大島崇志様(秦野市長

秘書)

祝創業記念日 北村(ま)さん(５／２８) 三留君(６／２)

○ ６月よりクールビズですが、ロータリーバッジは透け

て下さい。

○ タイ国へ消防自動車の贈呈に、桐山さん、高橋さん、

神崎さん、飯田さん、相原様で２５(日)早朝より出向

きました。

○ ガバナー補佐ゴルフコンペが昨日開催され、当クラブ

からも１組が参加。私もレインボーカントリークラブ

に行ってきました。

○ ６／９(火)１３：２０～ 西中学校で“命の授業”が

あります。１度も参加された事がない方が是非ご参加

ください。

○ ６／１２(金)、さくらんぼ狩り(家庭で介護されている

方へのメンタルバスツアー)を開催いたします。４５名

の参加があり、クラブから７名が参加し、バス１台で

行きます。

○ 先週の木曜日、例会終了後「グランパファーム秦野」

の見学に行ってきました。農業と科学の融合を勉強さ

せて頂きました。

○ 本日はH１１年１１月まで当クラブの会員であった古

谷義幸秦野市長に卓話をおねがいいたしました。｢カル

チャーパーク再編整備｣についてお話しして頂きます

会員数 44名
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[ [事前] 飯田君 神崎君 桐山君 高橋君

(タイ) 北村(俊)君 加藤君 仲野さ

ん(秦野中) 原君(財団資金推進委員

会)

[事後]酒井君(地区) 飯田君(相模原西) 原

君(新会員の集い) 加藤君 木村さ

ん 北村(ま)さん 西村君 柳川君

山本君 相原(宏)君 小澤君 神崎

君 陶山君 中西君 淵脇さん 三

浦君 山谷さん(秦野)
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例会日 毎週木曜日 12 時 30 分～13 時 30 分

会 長 古谷スミ子 幹 事 諸星道治 会報委員長 鈴木和夫
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○ ガバナー事務所より

１、次年度地区会員増強・維持セミナー開催のご案内

日時 ６／２５(木) １４：３０受付開始

１５：００～１８：００

場所 藤沢商工会館 ミナパーク６Ｆ

テーマ ｢どうやって増強するか｣

[受付文書]

○ フィリピン・アフリカを助ける会より、フィリピン・

アフリカを助ける会だよりが届きました。

○ 国際ロータリー日本事務局経理室より ２０１５年６

月のレートのお知らせ １ドル＝１１８円

[本日の配布物] ロータリーの友

○ 古谷義幸様(秦野市長) ｢スマイルさせて頂きます｣

○ 古谷スミ子さん ｢いよいよ最終月の６月がやってき

ます。しかし行事がまだまだ残っています。次年度に

引き継ぐべき頑張ります。皆様どうぞ宜しくお願いし

ます｣

○ 諸星道治君 ｢市長、ようこそ名水ＲＣへ！今日の卓話、

宜しくお願いします｣

○ 米山君夫君 ｢スマイルします｣

○ 瀬戸 誠君 ｢明日は豊橋に出張です。名古屋は何な

の？チクワだっけ？｣

○ 梅原正美君 ｢古谷市長、本日は楽しい講話を楽しみに

しています。宜しくお願い致します｣

○ 大屋富茂君 ｢二宮尊徳神社で草燭の典を挙げてから

早４０年。子供３人、孫６人に恵まれ、感謝でありま

す｣

○ 北村まり子さん ｢起業して３６年になります。皆様の

おかげと感謝しております｣

○ 東島礼美さん ｢先週のお約束です。スマイル致しま

す｣

○ 前 肇君 ｢ごめんなさい。早退させて頂きます｣

○ 諸星利男君 ｢今日の夏日ですね。猛暑お見舞い申し上

げます｣

○ 諸星常平君 ｢本日も沢山のスマイルありがとうござ

いました｣

○ 百瀬正子さん ｢パソコンに遊ばれていて思うように

できません。鈴木さんにヘルプをお願いしました。来

週からは元に戻ると思います｣

合計54,000円

○ プログラム委員会 諸星道治君(代理)

６月の予定

◎例会

６／４(木) 卓話 地区委員 理事会

６／１１(木) クラブ協議会｢一年を振り返り｣

６／１８(木) ――――“――――

６／２５(木) 夜間例会 １８：００点鐘

◎その他の行事

６／９(火) ｢命の授業｣ 西中学校１３：２０

６／１２(金) ｢さくらんぼ狩り｣日帰り

バス一台(４５名＋７名)

｢カルチャーパークの再整備｣について

古谷義幸秦野市長

みなさん、こんにちは。本日はご招待をいただきまして

ありがとうございます。また、日頃様々な形で市政にご協

力をいただいておりますことにお礼を申し上げます。

私が秦野市長になりまして、早いもので１０年目となり

ました。本日は、これまで取り組んできた事業の中でも特

に完成が近づいておりますカルチャーパーク再編整備事業

にスポットを当てて、お手元の資料を見ていただきながら、

お話をさせていただきたいと思います。

2P 健全財政への取組み①

さて、本題に入る前に私が市長になった当時の財政状況

について少しお話をさせていただきます。２ページ目をご

覧ください。夢を実現しようとしても、財政的に無理をし

ては意味がありません。当時は市の貯金である財政調整基

金が約３億円程度でした。これでは、大きな事業を実施す

るには不安があります。これをこの１０年間でおよそ１０

倍の約３３億円に増やしました。

3P 健全財政への取組み②

次のページをご覧ください。同時に市の借金である市債

はこの１０年間で約１１９億円減らすことができました。

このように健全な財政運営に心掛けたからこそ、大きな事

業を継続することができたのだと思います。

4P みどり豊かな暮らしよい都市

私が市長に就任しました１０年前、初めて施政方針を述
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べた時に私は、自分の生まれ育ったふるさとを「いい意味

での田舎、秦野らしさのある都市にしたい」という夢を語

らせていただきました。秦野のまちには、はるか昔の人々

が大切に育ててきた「水とみどり」があり、私たちの心と

体を癒してくれます。

４ページ目をご覧ください。秦野市のキャッチフレーズ

は「みどり豊かな暮らしよい都市」としています。秦野ら

しい自然とそれを愛する人々とが織りなす風景が、すばら

しい景観を創り秦野市の顔となるものです。これを実現す

るために私は３つの夢を掲げました。

5P 市長就任時の３つの夢

５ページ目をご覧ください。この３つの夢が「一世紀の

森林づくり構想」「水無川風の道構想」「カルチャーパーク

再編整備構想」です。どれも豊かな自然環境を創出して育

み、日常生活の中で木々の緑、水のせせらぎ、花の香りを

楽しめるように、という思いを実現するための取組みです。

6P ①一世紀の森林づくり構想

６ページをご覧ください。本市には丹沢をはじめ四方を

山が囲む緑豊かな森林環境があります。しかし、森林は人

の手が入らなければ荒廃してしまいます。それを防ぐため

に 50 年かけて森林整備を推進して荒廃農地を解消し、そ

の後 50 年は森林を適正に維持管理、100 年後には市内の

森林を再生することを目標としています。平成 22 年には

県立秦野戸川公園で第 61 回全国植樹祭が開催され、天皇

皇后両陛下のご臨席を賜り、全国へみどり豊かな秦野市を

発信できました。

7P ②水無川風の道構想

７ページ目をご覧ください。水無川風の道構想とは本市

の中心を流れる水無川を人の集える空間にし、沿岸の遊歩

道を整備して、自然環境とのふれあい空間の創出を目指し

ています。水無川と周辺の緑地、四季の花、富士山が織り

なす景色はわがまちのシンボルとして誇れるものになって

います。

8P ③カルチャーパーク再編整備

そしてカルチャーパーク再編整備構想です。８ページ目

をご覧ください。カルチャーパークは、中央運動公園を中

心として、文化会館、図書館、総合体育館、中央こども公

園、みずなし川緑地が一体となった文化・スポーツ・レク

リエーションの拠点施設です。春には桜の名所として賑わ

うほか、夏の水無川のせせらぎ、秋の紅葉、そして冬には

雪化粧の丹沢の山々を背景とした景観を楽しむことができ

るなど、四季を通じて豊かな自然と調和した空間は、私た

ちの市民の憩いの場として、また、「市民の日」をはじめと

する各種イベント会場など、多くの人々が集まるコミュニ

ケーションの場としての機能を有しており、広く市民から

愛されています。まさに、「みどり豊かなくらしよい都市」

を体現できる本市のシンボル的な公園です。

9P 歴代市長の思いがつまっています

９ページ目をご覧ください。このカルチャーパークの歴

史は長く、昭和４７年の野球場の完成から平成８年の総合

体育館の完成まで、実に４半世紀の歳月をかけて、発展し

てきました。加藤喜太郎さんが市長の当時、昭和 39 年に

まちの青年たちから市に総合運動公園が欲しいという声が

あげられました。その後、次の栗原藤次さんの時代に野球

場をはじめ陸上競技場など中央運動公園の整備、子ども公

園の整備、文化会館の建設と一気に整備が進みました。柏

木さんの時代には図書館が、私の前の二宮さんの時代には

総合体育館ができて、カルチャーパークが完成したわけで

す。そしてそれを受け継いだのが私です。次世代につなげ

るためにも、そしてこれまでの市長の思いを大切にしてい

くためにも、よりよく改善していく必要がありました。

10P もっとよくしたい

１０ページ目をご覧ください。私は市長になった当時、

総合体育館の完成以来１０年以上カルチャーパークには手

が入っていませんでした。早速、私は市の担当職員と一緒

に公園を見て回りました。実際にこの目で見てみると、せ

っかくの公園が生かされていない。もったいないという思

いを持ちました。これまで施設を追加しながら整備してき

た結果、各施設の動線が切れてしまっていました。特にパ

サデナ通りは車の通行ができる市道となっており、園内を

車が通行する危険な状態でした。トイレも直したいと思い

ました。また、園内全体的に言えることでしたが、茂った

木々が薄暗く密生し、植栽も華やかさが足りないと感じま

した。これでは、カルチャーパークを作り上げてきた歴代

の市長や公園を支えてきた多くの方の思いが生きていない

のではないか、と感じたわけです。

その魅力を十分に引き出すためにも中央運動公園をは

じめとしたカルチャーパークの再編整備をして、市民誰も

が「元気・健やか・いきいき」を実感できる場としたいと

考えました。もちろん、ハード事業になりますから、多額

の費用がかかります。当時の公園が、機能していないとい

うわけではありませんでした。これを再編整備するには、

強い思いが必要です。「カルチャーパークの再編整備をなん

とか実現したい」これは私の夢となりました。

そこで、平成 19 年の総合計画の重点プロジェクトに位

置付け、再編整備に着手しました。

11P 主な整備内容

１１ページをご覧ください。夢を実現するためには具体

的なビジョンが必要です。まずはできることから、主な整

備内容として、スロープの設置やトイレの改修など、「バリ

アフリー化の徹底」、広域避難所としての「防災機能の充実」、

駐車場の整備など「運動利用以外の来園者への対応」の３

点をあげました。それに合わせて、運動施設の利便性の向



上や公園内の植生の整理なども行おうと考えました。

とにかく、子どもも高齢者も、運動する人も、ただ散歩

するだけの人も誰もが楽しめる公園、明るく四季折々の花

が楽しめる公園、「みどり豊かな暮らしよい都市」をそのま

ま体現できるような公園にしたいと思いました。

大風呂敷を広げるのではなく、小風呂敷でも実現可能な

具体的な取り組みを示すことで、皆さんの理解をいただき

ました。

思いを抱いてから時間がかかりましたが、夢を形にする

には準備期間が必要で、ここを辛抱強く進めることが成功

への近道なのです。特に私のモットーはソフトランディン

グ、安定飛行に入るまではゆっくりと、ですから慌てて性

急に進めようとは考えませんでした。

12P なるべく持ち出しは少なく整備

１２ページをご覧ください、さて、このような大きな事

業は当然、財源が大きな問題です。なるべく持ち出しが少

なくなるように、使えるものは何でも使います。総事業費

は約30.9億円ですが、そのうち約10億円を国や県からの

交付金、その他スポーツ振興くじ助成などで、約１/３をま

かなうことができました。秦野市が今の持ち出しとして負

担する支出は約4.4億円、１/６程度に抑えました。実はこ

のようなお金を引っ張ってくることも市長の仕事の一つな

のです。近年は、国や県も財政状況が厳しいため、助成を

希望しても満額回答が無いなど中々思い通りにいかないこ

ともあるのですが、計画的に無理のないプランを立てて、

柔軟に対応できるように進めていきます。

13P 整備の経過 平成23年度

さて、実際の整備内容を御紹介したいと思います。１３

ページをご覧ください。平成２３年には中央こども公園に

ゴムチップ舗装を施工しました。実際に歩かれた方はいる

でしょうか。程よく弾力があり、ちょっとくらい転んでも

平気で、親御さんも安心です。明るい色使いですので、園

内が楽しげで明るい雰囲気が演出できました。

14P 整備の経過 平成24年度(1)

１４ページをご覧ください。平成２４年度には子ども公

園の隣の運動広場をピクニック広場に改修しました。芝生

を敷き詰め、緑を感じる広場にしました。素足で芝の感触

を楽しむ機会は少なくなっていますので、裸足で駆け回っ

てもらえるような広場になっています。土日の晴れた日に

は家族で敷物を敷いて、お弁当を楽しんでいただいたりも

しています。

15P 整備の経過 平成24年度(2)

めくっていただき、１５ページをご覧ください。文化会

館裏のイベント時に臨時駐車場として利用していた空地を

大型バスの駐車も可能な第１駐車場として整備しました。

駐車場内での人の動線もわかりやすく色づけしました。

16P 整備の経過 平成25年度(1)

１６ページをご覧ください。平成２５年度は中央こども

公園の園路整備とトイレの改修、新規設置を行いました。

あわせて、植栽も整理し、明るく子どもが見渡しやすい、

死角の少ない公園となりました。また、お手元の資料では

分かりにくいですが、ベビーカーでの利用ができるようス

ロープ等も設けています。

17P 整備の経過 平成25年度(2)

右上の１７ページは、第１駐車上のトイレや第２駐車場、

第３駐車場も改修した様子です。トイレはもちろんバリア

フリーとなっており、駐車場も場所は今までと同じですが、

使いやすさを向上しました。小さくて見にくいかもしれま

せんが、歩行者の安全な動線の確保、１台分の駐車スペー

スを広くするなどの改善も行いました。

18 整備の経過 平成25年度(3)

そして、下段の１８ページです。カルチャーパークの再

編整備にあわせ、パーク内の陸上競技場を全天候型に改修

しました。昭和４８年にオープンした秦野市の陸上競技場

はアンツーカーと呼ばれる赤褐色の土でした。当時は高級

な仕様でしたが、今は日本陸上連盟が認める選手権大会で

は使用できません。つまり県大会では使えなかったのです。

また、雨や霜にも弱いため、カルチャーパークの整備に合

わせ、思い切って全天候型に改修しました。素晴らしい競

技場が完成しましたので、将来はこの秦野市から世界で活

躍できる選手が出てくれれば、と夢が広がります。

19P 整備の経過 平成26年度（1）

１９ページをご覧ください。平成２６年度はパサデナ通

りを園路化しました。これにより、安心して園内を通行で

きるようにしました。あわせて、ゴム入りでクッション性

のある舗装材料によるジョギング園路の整備を行い、樹木

の整理も行いました。

20P 整備の経過 平成26年度(2)

下段の２０ページですが、陸上競技場の周囲にはうっそ

うと老木が茂っており、倒木の危険性もありました。これ

を整理し、明るい芝生広場としました。

21P 整備の経過 平成26年度(3)

２１ページですが、公園内の伐採した樹木を利用して新

しい案内看板も設置し、非常に見た目も明るく爽やかにな

りました。なかなか口では御説明が難しいのですが、園内

が明るくなったことは歩いていただければ肌で感じていた

だけるかと思います。ぜひ、晴れた日に園内を歩いてみて

ください。ゆっくり歩けば 40 分くらいです。ちょっと汗

ばむ程度でいい運動にもなります。



22P 今後の予定

今年、平成２７年度は仕上げの年でございます。２２ペ

ージには概要を一覧でまとめています。現在の洋式・和式

庭園を「水とバラの広場」として改修、おおね公園で人気

のある「じゃぶじゃぶ池」を整備、井戸水を活用した「せ

せらぎ水路」の整備、既存駐車場を「多目的広場」として

改修、野球場の電光掲示板化や防球ネットの設置などが現

在進行中、あるいはこれから予定しております。電光掲示

板の状況は先日も見てまいりましたが、ほぼ出来上がって

おり、夏の甲子園地区予選は新球場で行えそうです

23P まだまだ夢は広がります

着手前は中々、この事業の必要性が分かってもらえませ

んでした。私は夢が夢で終わってしまわないよう、できる

だけ具体的に説明し、少しずつ形にしく努力をしました。

夢を見ることは実現への努力を呼びます。市長になって１

０年目、ようやく最終段階に入り、夢が実現しようとして

います。しかし、夢は尽きることはありません。完成が迫

ってくると今度はもっと使いやすく、楽しい公園にしたい

という思いが湧き上がってくるものです。

２３ページをご覧ください。カルチャーパークは市民の

日をはじめ様々なイベントの会場になります。そのような

時は、整備した駐車場だけではまだ足りません。更に駐車

場が欲しいと思っています。また、公園内には管理棟など

いろいろ建物がありますから、そこに売店のようなものが

置ければ便利だと思います。公園内に防犯カメラがあれば、

お子さん連れの親御さんも安心です。その他にも色々思い

は膨らみます。

そして、大事なことは維持管理にお金がかからない工夫

をすることです。利便性を損なわず、それでいて維持管理

に経費が掛からないような手法についてもしっかりと研究

を進めていこうと考えています。

「それでは終わりはないじゃないか」と言われるかもし

れませんが、その通り、夢には終わりはありません。市政

には終わりはないのです。私は、引き続き夢に向かって取

り組んでまいりたいと思っています。

なお、資料の最後に蛇腹折になってとじてある資料が今

回のカルチャーパーク再編整備前後の簡単な見取り図です

ので、後ほどご参照いただければと思います。

24P 他にも夢があります①

本日は、時間に限りもあるため、カルチャーパーク再編

整備について、お話をさせていただきました。しかし、も

ちろん他にも夢があります。これまで夢という種を蒔いて

きた事業で、いよいよ形になって芽を出し始めている事業

がいくつかありますので、主なものを５つ挙げさせていた

だきます。

まず、２４ページをご覧ください。今お話をしたカルチ

ャーパークの対岸にあった民間企業の社員用住宅の土地を

買い取りました。将来的には公園を広げ、カルチャーパー

クの一部分として有効利用を図りたいと考えています。

25P 他にも夢があります②

２５ページをご覧ください。秦野駅南部（今泉荒井）土

地区画整理事業です。現在、今泉荒井地区の工事完成に向

けて引き続き、組合の支援をしていきます。それとともに

隣接する都市計画道路沿道地区について、事業認可の取得

を目指してまいります。

26P 他にも夢があります③

２６ページをご覧ください。次には鶴巻温泉駅南口の周

辺整備です。事業用地の取得が進んでおりますので、駅前

広場や県道立体横断施設等の整備を進めるとともに、南口

の橋上改札口の設置に向け、鉄道会社と協力して駅施設の

整備を進めていきます。

27P 他にも夢があります④

３つ目は新東名高速道路サービスエリア周辺の活性化

です。２７ページをご覧ください。新東名高速道路のサー

ビスエリアが横野・戸川地区にできる予定ですが、そこに

ぜひとも ETC を利用して出入りできるスマーとインター

チェンジを設置できないか、ということで進めております。

専門の部署を設け、多くのハードルを越えて進めてきまし

た。今後早期に連結許可の取得を目指すとともに、アクセ

ス道路等の測量及び設計を進めてまいります。

28P 他にも夢があります⑤

最後に２８ページをご覧ください。秦野駅北口周辺整備

事業があります。秦野駅前の大秦ショッピングセンターの

建替え工事に合わせ建替えに対する補助や駅前広場の再整

備に着手するとともに、県道705号（秦野駅前通り）周辺

での拠点形成に向けた施設整備の基本的な検討や狭あい道

路の課題に対する取り組みを進めてまいります。

どれも非常に大きな事業であり、当初は本当にできるの

だろうか、夢が夢に終わってしまうのではないかという思

いもありました。しかし、カルチャーパーク同様まずは夢

から、と足を踏み出し、実現に向かい取り組みを進めてお

ります。

最後になりましたが、私の個人的でささやかな夢でござ

います。市長の任期を終え、次世代へのバトンタッチがす

みましたら、再びこのロータリークラブに混ぜていただき、

秦野市のために側面から応援をしてまいりたいと思います。

どうぞその際にはよろしくお願いいたします。

御静聴ありがとうございました。


